



Organisatoren:

Prof. Dr. Dietmar Mieth | Max-Weber-Kolleg
Prof. Dr. Markus Vinzent | Max-Weber-Kolleg

Tagung der Kolleg-Forscherguppe „Religiöse Individualisierung in historischer Perspektive“ am Max-Weber-Kolleg und des Großprojektes „Meister Eckhart und die Pariser Universität“ am King’s College London, gefördert vom britischen AHRC; in Verbindung mit der Meister Eckhart Gesellschaft

www.uni-erfurt.de/maxwe

UNIVERSITÄT ERFURT

Max-Weber-Kolleg für kultur- und sozialwissenschaftliche Studien
Nordhäuser Str. 74, 99089 Erfurt
Forschungsgebäude 1 (Haus 27)
Tel.: +49(0)361/737-2800
E-Mail: dietmar.mieth@uni-erfurt.de

DFG

UNIVERSITÄT ERFURT

Thomas von Erfurt und Meister Eckhart

Workshop vom 14. bis 15. November 2013 am Max-Weber-Kolleg

Thomas von Erfurt ist der Verfasser einer an der Universität Paris führenden „modistischen“ Grammatik (um 1310). Er lehrte in Erfurt, vermutlich an den Stiftsschulen, deren Rektor er zeitweise war, zu der Zeit, als Meister Eckhart in Erfurt als Provinzial der Dominikaner residierte. Es gibt bisher einige wenige Studien über das Einwirken der modischen Grammatik in Meister Eckharts Werk. Der Workshop versucht, hier in interdisziplinärer Kooperation mehr über diese Erfurt-Paris-Beziehung bzw. über Grammatik, Metaphysik und Bibelexegese in Erfahrung zu bringen.

Thomas of Erfurt is the author of one of the leading 'modistic' grammar's used at the University of Paris (around 1310 AD). He taught at Erfurt University, presumably at the schools of the monastery of the Scots (Schottenkloster), where he may have been the rector at the time when Meister Eckhart was provincial of the Dominicans and resided at Erfurt. So far, only very few studies have been dedicated to the influence of Thomas' modistic grammar on the work of Meister Eckhart. The workshop, therefore, tries to break into new territory, opening an interdisciplinary field of historical studies and the history of reception, to develop the links that existed between Erfurt and Paris and to broaden our understanding on grammar, metaphysics and the reading of the Bible.

Programm/Programme

Donnerstag, 14. November 2013

13.30 Uhr | Dietmar Mieth (Erfurt):
Begrüßung / Opening, introduction

13.45 Uhr | Christian Lehmann (Erfurt):
„Die Grammatik des Thomas von Erfurt“
„The Grammar of Thomas of Erfurt“

14.30 Uhr | Freimut Löser (Augsburg):
„Paris in Eckharts Schriften“
„Paris in Eckhart's Writings“

15.15 Uhr | Andres Quero-Sanchez (Erfurt):
„Thomas von Erfurt bei Martin Heidegger“
„Thomas of Erfurt and Martin Heidegger“

16.00 Uhr | **Pause / Break**

16.15 Uhr | Gesche Linde (Erfurt/Darmstadt):
„Thomas von Erfurt bei Charles Peirce“
„Thomas of Erfurt in Charles Peirce“

17.00 Uhr | Stephan Grotz (Hamburg):
„Spuren der modistischen Grammatik in der Metaphysik Eckharts“
„Traces of the Modistic Grammar in the Metaphysics of Eckhart“

18.15 Uhr | **Abendessen / Dinner**

19.30 Uhr | Oliver Davies (London):
„Meister Eckhart, Language and Neuroscience. A New Opening in the Chinese-Western Conversation“
„Meister Eckhart, Sprache und Neurowissenschaften. Eine neue Perspektive im chinesisch-westlichen Dialog“

Freitag, 15. November 2013

9.00 Uhr | Claire Taylor Jones (USA):
„The influence of Thomas of Erfurt on Meister Eckhart“
„Der Einfluss Thomas von Erfurts auf Meister Eckhart“

9.45 Uhr | Dietmar Mieth (Erfurt):
„Der Einfluss der Modistik auf Meister Eckharts Bibelexegese“
„The influence of modism on Meister Eckhart's reading of Scripture“

10.30 Uhr | **Pause / Break**

10.45 Uhr | Markus Vinzent (Erfurt):
„Thomas, Eckhart und Paris“
„Thomas, Eckhart and Paris“

11.30 Uhr | Chris Wojtulewicz (London):
„Meister Eckhart und Boethius von Dacia“
„Meister Eckhart and Boethius von Dacia“

Anschließend möglich: Ein Weg der Erfahrung mit Meister Eckhart durch Erfurt mit anschließendem Mittagessen in der Stadt.
Perhaps: A tour through the town of Erfurt to the places of Thomas and Eckhart.

Foto: Schottenkirche in Erfurt (© Matthias Frank Schmidt)